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周末人物

希望成为公认的实力派
记者：听说你私底下很

喜欢看《康熙王朝》、《大宅
门》这些严肃、历史题材的
正剧，是个人口味吗？

刘恺威：因为我从小
接受的是港式教育，中
间还有一段时间去加拿
大念书，香港那时候是

国外的东西跟内地
的东西两方面都
要学习，但学得
有点表面，没有
很深入。我 一 直
觉得自己是中国
人 ，怎 么 可 能 对
自己的根、对自己
的 历 史 都 不 了 解
呢？没那么多时间
看书的话，看一些正
剧也 可 以 从 中 学 到
很多，对我来说既是
娱乐，又能够学习，这
不单是表演上的事情。

记者：总之是带着

一种学习的心态、吸收的心态来
看？

刘恺威：看了一些内地的电
视剧，里面有很多我比较敬仰的
前辈和想要合作的演员，陈道明
老师、斯琴高娃老师、姜文老师，
实在太多了。你怎样才能进步？
就是要跟更好的人合作，这样才
会让你有进步，真的很希望可以
有机会合作。

记者：会把这些人作为以后
的目标吗？

刘恺威：我希望可以向他们
靠近一点，成为大家公认的绝对
实力派。当你一听到一部戏有这
些前辈在时，就会特别期待，因
为他们肯定不会让你失望，我也
希望刘恺威可以成为大家心目
中这样的人。

记者：可是像这种地位的
实力派，一般都不会长得像你
这么帅。

刘恺威：不会，我觉得他们
很帅啊，陈道明老师很帅，姜文

老师也很帅。
记者：导演选择你去演某个

角色，除了演技，是不是外形也
是很重要的因素？

刘恺威：可能大家看到一个
演员的长相时就会联想到一些适
合他的角色，这很自然，但演员应
该去克服大家对你外形上固定的
想法，要从你的作品、表演和平常
跟人沟通时带给人的不一样的东
西来体现，我挺想大家能够好好
感受一下刘恺威这个人。

记者：你在新作品《战火西
北狼》里演了一个军人，是不是
希望通过这种硬汉角色让大家
看到不同的你？

刘恺威：其实我一直都很想
演军人，我相信每一个男孩都会
有一个军人梦，特别是当你穿上
军装，保卫国家，保卫自己的理想
时，现实生活中不可能实现，我只
能通过演戏来过一把瘾，这也是
当演员最好玩的地方，可以有不
同的经历，不同的人生。

男人要有担当保护恋情
记者：2011年在工作上取得

了非常不错的成绩，也收获了一
段非常甜蜜的恋情。最近你和杨
幂主演的电视剧《如意》正在播
出，很多人猜测你们是不是拍这
部戏时好上的？

刘恺威：真的是因为拍《如
意》，我们认识……

记者：是第一次见面吗？
刘恺威：第一次见面不是

拍《如意》的时候，应该是再早
一年，一个朋友吃饭的场合，那
时候第一次见……第一次见杨
小姐，那天她刚好卸了妆，头发
还是湿漉漉的，特别随意，就像
邻家小女孩一样，那是第一印
象。

记者：你选择了公开恋情，
是出于什么样的心态？因为很多
艺人尤其是当红的艺人，是不会
选择公布恋情的。

刘恺威：那次公开……我们
其实一直都有个共识，比较支持

隐恋的，艺人虽然是公众人物，
但还是希望有一些自己的空间，
想两个人好好地在一起，正常地
谈恋爱。那次其实是被某杂志拍
到，既然天意是这样，后来就觉
得那就承认吧，反正是正常谈恋
爱。

为什么我选择先说，因为我
认为在一段感情里，一个男生的
态度很重要，要保护这段感情，
保护身边的人，所以我先站出来
说话。

记者：你之前接受采访时曾
说过，如果两个人真的结婚成家
的话，希望另一半最好是待在家
里，放弃事业。有没有说过这样
的话？

刘恺威：说过，但我也曾经
说过，很多人问我希望我的另
一半是什么样子？我说过，一直
以来每个男孩、女孩都会有自
己心中另一半的形象，但那只
是想，是一个希望，说实话，那

些所谓的条件，当你碰到对的
人时根本就不存在了，并不会
影 响 你 跟 那个人在一起的决
心。

我觉得其实每一个人都可
以而且应该有自己的事业和空
间，只要两个人在一起开心，那
些真的无所谓。

记者：总之，不管之前设过
多少条条框框，遇到对的人那些
条条框框就被打破了。

刘恺威：真的，那些条条框
框就都不存在了。

记者：新的一年对自己有什
么期待？

刘恺威：希望自己的智慧可
以再多一点，可以控制自己；看
事情的角度、态度可以再简单，
更有智慧一点，珍惜每个阶段、
每个人、每个作品、每个角色。当
然也希望自己在演戏方面再上
一个层次，给大家看到些不一样
的东西。 （王易）

记者：2011年对你来说应
该是收获颇丰的一年吧。

刘恺威：2011年的确是很
精彩的一年，至少对我来说发
生了很多事情，我会觉得刘恺
威这个人好像到了另外一个阶
段了，我觉得最辛苦的是经纪
公司那帮同事，特别是在《千山
暮雪》宣传期间，大家忙得马不
停蹄，如果没有他们可能不至
于(有)那么大反响吧。

记者：当一个演员得到大
家认可后，相应也会发生一些
变化，你以后选择剧本时会更
注重哪些方面？

刘恺威：在《千山暮雪》播
出以后，有很多跟以往不太一
样的故事、剧本找到我，已经不
单单是苦情戏，不单单是那种
绝对好人的角色。其实我选择

剧本，还是以整个故事有没有
吸引我，有没有让我感动作为
目标，还是以自己喜欢那个角
色为主，和以往不会有很大分
别。

记者：以后在选角色这方
面会不会有意避开以往的套
路？

刘恺威：不会去避开或刻
意不重复自己，虽然有些东西
看起来大同小异，但如果写得
好的话，其实里面还是有很多
东西可以挖出来，很多东西能
赋予这个角色，还是可以从中
找到不一样的地方，这就是最
有趣的地方。

记者：现在回头看自己当
年在TVB闯荡的那些日子有什
么感慨？

刘恺威：有时候也会看刚

开始演的一些电视剧，因为我
本身不是很有天分的演员，中
间有过很多难关，看到以前的
作品，就会回想那时候是怎么
熬过来的，做了一些什么去克
服那些很难克服的东西，还挺
感恩的，毕竟是一个阶段嘛。直
到《千山暮雪》中演莫少谦，大
家可能觉得刘恺威演戏还可
以，这个过程我觉得很有意思。

说实话，我真的觉得以前
演得挺烂的 (笑 )，可能是人生
不同的阶段有不同的历练，现
在让我演以前的角色，可能又
演不回以前的感觉了，好像是
帮你记录了人生的一个阶段，
还挺有意思的。

除了演戏以外，我比以前
成熟了，对未来有自己的目标、
计划……可能会看得远一点。

我觉得以前演戏挺烂的

刘恺威是TVB老戏骨刘丹之子，2005年来内地发展，出

演了一系列温情民国角色，号称“民国小生”。民国苦情戏

《如意》是刘恺威杨幂的定情之作，今年年初，他主动公布了

与杨幂的恋情。刘恺威在内地收获了人气也收获了爱情。

刘刘刘恺恺恺威威威遇遇遇到到到真真真爱爱爱
条条条条条条框框框框框框不不不存存存在在在


	B02-PDF 版面

